

savons si c'est l'effet de l'alcool, mais l'intérieur de ces taches, au lieu d'être d'un rouge vermillon comme l'indique Harlan, est d'un beau blanc d'argent avec un cercle extérieur noir.

3. Salamandre dos-rouge. *Salamandra erythronota*, Green; *S. cinerea*, Schlegel; *Plethodon erythronotum*, Tschudi.—Angl. *The red-backed Salamander*.—Long. 2.72 pouces. Corps allongé, cylindrique, d'un brun plus ou moins foncé sur les côtés avec une large raie d'un rouge vineux marbré de brun s'étendant de la tête à l'extrémité de la queue. Dessous jaunâtre, rendu cendré par de nombreux points noirs distribués en marbrures irrégulières. Un sillon sur le dos depuis l'occiput jusqu'aux pattes postérieures. Gorge avec un pli transversal de la peau. Queue tout à fait arrondie depuis l'origine jusqu'à la pointe.

La plus nombreuse de toutes nos Salamandres, qu'on trouve particulièrement sous les fenilles mortes dans les endroits humides. Cette espèce est aussi fort agile. On la désigne généralement par le nom de *Lézard à dos rouge*.

4. Salamandre glutineuse. *Salamandra glutinosa*, Green; *S. cylindracea*, Harl.; *Cylindrosoma glutinosum*, Tschudi.—Angl. *The blue-spotted Salamander*.—Long. 6 pouces. Peau lisse, d'un brun foncé ou bleu noirâtre pointillé très finement de jaunâtre sur les côtés et le ventre. Tête large, aplatie, sans parotides; gorge avec un pli transversal de la peau. Queue aussi longue que le corps, forte, comprimée, et se rétrécissant subitement vers les deux tiers de sa longueur.

Description prise sur un spécimen capturé par nous sous une écorce en Juillet dernier. Cette espèce, dans son facies général, se rapproche beaucoup de la vénéneuse, même couleur à peu près, mêmes formes, robustes, aplaties; mais elle est entièrement privée de taches circulaires.

II. Fam. des PROTÉIDES.

Mêmes formes à peu près que chez les Salamandrides, mais avec des branchies persistantes; animaux, en conséquence, vivant continuellement dans l'eau.

Cette famille n'est représentée dans notre faune que par notre Ménobranche, qu'on appelle généralement *Léza d'eau* et *morrón*, nous ne savons pourquoi.